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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO UNIVERSITÁRIO 2 

SECRETARIA  3 

ATA Nº 6/2023 4 

Aos sete dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e três, às quinze horas e trinta 5 

minutos, na Sala de Reuniões dos Conselhos Superiores da Universidade Estadual de 6 

Ponta Grossa - UEPG, localizada no edifício da Reitoria, Campus Universitário em 7 

Uvaranas, situado na Avenida General Carlos Cavalcanti nº 4748, na cidade de Ponta 8 

Grossa, Paraná, sob Presidência do Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, 9 

reuniu-se ordinariamente o Conselho Universitário - COU, com a presença do Senhor Vice-10 

Reitor Professor Ivo Mottin Demiate e dos Conselheiros Adilson Luiz Chinelatto, Adriana 11 

Timoteo dos Santos, Adriano Gonçalves Viana, Airton Kirst, Alexandre Camilo Júnior, 12 

Andrea Tedesco, Beatriz Gomes Nadal, Bruno Pedroso (suplente), César Eduardo Abud 13 

Limas, Eliane de Fátima Rauski,  Emerson Martins Hilgemberg, Eugênio Mauricio da Silva 14 

Neto, Gilmara de Cássia Ventura (suplente), Giovani Marino Favero, Gonçalo Cassins 15 

Moreira do Carmo (suplente), Iriane Eger, Irvana Chemin Branco, Jesiane Stefania da Silva 16 

Batista, Jozia Ribeiro do Nascimento, Júlio César Miné, Luis Henrique Mendonça do Prado, 17 

Maria Lucia Cazarin Beserra Madruga, Marina Tolentino Marinho, Michele Dietrich Moura 18 

Costa, Miguel Archanjo de Freitas Junior, Nilvan Laurindo Sousa (suplente), Renê Francisco 19 

Hellman, Rodrigo Rodrigues Matiello (suplente), Rosangela Maria Silva Petuba (suplente), 20 

Sandra Maria Scheffer, Siderlei Nascimento, Silas Guimarães Moro, Silvana Oliveira e 21 

Simone de Fátima Flach; justificaram ausência os Conselheiros Airton Kist e César Eduardo 22 

Abud Limas; contando ainda com a presença dos servidores: Célia Alejandra Pais 23 

Zyskowski (representante da Procuradoria Jurídica), Elias Pereira, Luiz Gustavo Barros e 24 

Marcos Vinicius Fidelis para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Posse da 25 
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Representação do Governo Estadual junto ao Conselho Universitário; 2 - Apresentação do 26 

Relatório sobre (In) Segurança Alimentar de Estudantes na UEPG; 3 - Ciência e 27 

aprovação das Atas sob números 2/2023, 3/2023 e 4/2023; 4 - Processo nº 28 

22.000052593-3. Interessado: Ruan Charles Ferraz de Souza p.p Guilherme Zanfra 29 

Paitch. Assunto: Interpõe recurso administrativo contra a aplicação da penalidade de 30 

demissão, proveniente da decisão da Portaria R. 2023.4. Relator: Conselheiro Silas 31 

Guimarães Moro, concedido vistas ao Conselheiro Siderlei Nascimento na reunião do dia 32 

06.07.2023; 5 - Processo nº 23.000068563-6. Interessado: Departamento de Pedagogia. 33 

Assunto: Homologação da Portaria R. 2023.878 que aprovou ad referendum a criação do 34 

Curso de Licenciatura em Educação Especial Inclusiva, da UEPG. Relatora: Conselheira 35 

Silvana Oliveira; 6 - Processo nº 23.000064983-4. Interessada: Pró-Reitoria de 36 

Graduação - PROGRAD. Assunto: Proposta de Calendário para os Cursos de Graduação a 37 

Distância, ano letivo 2024, da UEPG. Relator: Conselheiro Alexandre Camilo Junior; 7 - 38 

Processo nº 23.000066056-0. Interessado: Tribunal de Contas do Estado do Paraná - 39 

TCE-PR. Assunto: Alteração do Regimento Interno da Coordenadoria de Controle Interno, 40 

da UEPG. Relator: Conselheiro Alexandre Camilo Junior; 8 - Processo nº 23.000069402-41 

3. Interessado: Núcleo de Tecnologia da Informação - NTI. Assunto: Alteração do 42 

Regimento Interno do Núcleo de Tecnologia da Informação, da UEPG. Relator: 43 

Conselheiro Alexandre Camilo Junior; 9 - Processo nº 23.000038659-0. Interessado: 44 

Departamento de Saúde Pública - DESP. Assunto: Criação do Curso de Bacharelado em 45 

Naturologia com ênfase em Saúde Coletiva, modalidade a distância, da UEPG. Relator: 46 

Conselheiro Júlio César Miné; 10 - Processo nº 23.000033718-2. Interessada: Biblioteca 47 

Central “Professor Faris Michaele” - BICEN. Assunto: Proposta de novo Regimento Interno 48 

da Biblioteca Central “Professor Faris Michaele”, da UEPG. Relator: Conselheiro Maria 49 
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Lúcia Cazarin Beserra Madruga; 11 - Processo nº 23.000064115-9. Interessada: Pró-50 

Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Minuta de Resolução para utilização de 51 

cão-guia nas dependências da UEPG. Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas 52 

Júnior; 12 - Processo nº 23.000068618-7. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - 53 

PROGRAD. Assunto: Aprovação do Calendário Universitário para os Cursos de Graduação 54 

Presenciais nos Campi dos municípios de Ponta Grossa e Telêmaco Borba, da UEPG. 55 

Relator: Conselheiro Miguel Archanjo de Freitas Júnior; 13 - Processo nº 23.000069535-56 

6. Interessada: Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD. Assunto: Proposta de Calendário 57 

das Atividades do Internato Médico do 5º e 6º ano do Curso de Medicina, para o ano de 58 

2024. Relator: Conselheiro Renê Francisco Hellman; 14 - Processo nº 23.000045063-9. 59 

Interessado: Departamento de Administração e Setor de Ciências Jurídicas. Assunto: 60 

Aprovação da: a) criação do Colegiado de Curso de Administração com linha de 61 

formação em Comércio Exterior; b) criação da dupla coordenação dos cursos de grande 62 

porte. Relatora: Conselheira Sandra Maria Scheffer; 15 - Processo nº 23.000029253-7. 63 

Interessado: Departamento de Artes. Assunto: Criação do Curso Superior de Produção 64 

Cultural, modalidade a distância, da UEPG. Relatora: Conselheira Sandra Maria Scheffer. 65 

A Presidência da mesa cumprimentou a todos os presentes e, depois de constatada a 66 

existência de quórum regimental, iniciou os trabalhos solicitando à Secretária os 67 

procedimentos de leitura do Termo de Posse e Exercício da Professora Irvana Chemin 68 

Branco na qualidade de representante do Governo do Estado. Após a leitura, o 69 

Presidente deu às boas-vindas a Conselheira, lembrando que a mesma já vem 70 

participando nos últimos anos do Conselho e ressaltou a importância dessa representação 71 

do governo do Estado junto à UEPG. A Conselheira Irvana Chemin Branco fazendo uso da 72 

palavra agradeceu a recepção e reafirmou o compromisso de continuar colaborando com 73 

a Instituição e com o ensino superior do Estado do Paraná. Seguidamente o Presidente 74 
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passou a palavra às professoras Augusta Pelinski Raiher, Édina Schimanski e Luana 75 

Márcia de Oliveira Billerbeck para apresentação do Relatório sobre (In)segurança 76 

alimentar de estudantes da UEPG. Assumindo a palavra a Professora Augusta Pelinski 77 

Raiher iniciou a apresentação explicando que a pesquisa foi realizada pelo Núcleo de 78 

Pesquisa em Questão Ambiental, Gênero e Condição de Pobreza, do Programa de Pós-79 

Graduação em Ciências Sociais Aplicadas, entre os meses de agosto e setembro do 80 

corrente ano, com os alunos de graduação da UEPG e que a pesquisa estaria sendo 81 

realizada concomitantemente em mais três (3) universidades, sendo elas no Peru, 82 

Colômbia e na Argentina, sendo o objetivo comparar os resultados e trocar experiências. 83 

Informou que foram considerados todos os alunos que estavam matriculados em agosto 84 

de dois mil e vinte e três, correspondendo a seis mil, setecentos e trinta e um (6731) alunos 85 

e que todos tiveram oportunidade de responder o questionário que ficou disponível na 86 

página inicial do acadêmico online, sendo que dois mil e noventa e um (2091) alunos 87 

responderam as questões. Esclareceu que o trabalho foi realizado com uma amostra 88 

estratificada por setor, por curso e por turno e considerando a representatividade de cada 89 

curso dentro do universo, dessa forma, houve a necessidade de descartar uma parte dos 90 

questionários, ficando selecionados um mil, quatrocentos e trinta e cinco (1435) estudantes, 91 

destacando o nível de confiança de noventa e nove por cento (99%), com margem de 92 

erro de três (3) pontos para mais ou para menos. Apresentou os principais pontos 93 

referentes a insegurança alimentar dos alunos, ressaltando que de acordo com a pesquisa, 94 

sessenta e cinco por cento  (65%) dos alunos se encontram na segurança alimentar e que 95 

por outro lado, trinta e cinco por cento (35%) sofrem ou sofreram nos últimos doze (12) 96 

meses algum grau de insegurança alimentar, sendo o ponto mais crítico dos dados de que, 97 

dentre os trinta e cinco por cento (35%), quatorze por cento (14%) se enquadravam na 98 

categoria de insegurança alimentar grave. Demonstrou também análise dos dados 99 

relacionando o número de refeições diárias, por setor, gênero, presença de filhos, cor, 100 
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entrada por cotas ou não cotas, participação em alguma modalidade de bolsa entre 101 

outros. Lembrou que todos os dados se encontram no relatório “Insegurança alimentar e 102 

vulnerabilidade social dos estudantes de graduação”. Finalizando, ressaltou que o 103 

Restaurante Universitário - RU tem um importante papel na assistência àqueles com 104 

maior necessidade de apoio alimentar, citando que trinta e um por cento (31%) dos 105 

estudantes utilizam o RU como principal local para fazer suas refeições, demonstrando 106 

com isso que o RU é fundamental na alimentação de boa parte dos acadêmicos da 107 

UEPG, e também que, quanto menor a idade e a renda per capita do aluno, maior a 108 

probabilidade do RU ser a principal fonte de alimentação. Em seguida, fazendo uso da 109 

palavra a Professora Luana Márcia de Oliveira Billerbeck expôs que na pesquisa havia 110 

uma pergunta aberta aos acadêmicos sobre o que entenderiam por comer bem e que, 111 

um mil, novecentos e noventa e três (1993) alunos responderam que comer bem estaria 112 

relacionado a poder comer, a comer três (3) vezes por dia, comer alimentos saudáveis, 113 

assim, ficando evidente a partir dos dados apresentados, que as dificuldades estão 114 

relacionadas prioritariamente as questões de condições econômicas e financeiras e que a 115 

questão da alimentação está além da questão de sobrevivência e subsistência, estando 116 

também relacionada com os direitos humanos das pessoas terem uma alimentação de 117 

qualidade e quantidade suficiente, pois representa também a força de trabalho e a 118 

energia para o estudo. A Professora Édina Schimanski manifestando-se, mencionou que a 119 

pesquisa seria de suma importância e que o Núcleo já pesquisava sobre insegurança 120 

alimentar há quase uma década, que os dados já foram apresentados à Pró-Reitoria de 121 

Assuntos Estudantis - PRAE para conhecimento, a fim de garantir ações afirmativas para 122 

assegurar a permanência dos estudantes. Agradeceu todos os Diretores de Setor, Pró-123 

Reitorias e demais órgãos que auxiliaram e acolheram prontamente as demandas do 124 

Núcleo. O Presidente retomando a palavra parabenizou as professoras pelo trabalho 125 

desenvolvido e lembrou que a administração vinha desenvolvendo ações, juntamente 126 
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com os Departamentos e Setores em busca da permanência digna dos estudantes na 127 

Universidade, ressaltando ser fundamental o debate por esse Conselho das próximas 128 

etapas das ações, inclusive com relação a moradia, expondo proposta de locação de 129 

residências para dar condições aos alunos que se encontram tanto em insegurança 130 

alimentar como de moradia, método já utilizado na Universidade Estadual do Centro-131 

Oeste - UNICENTRO, onde a Universidade custeia o aluguel e a internet e as despesas da 132 

casa são custeadas pelos alunos. O Conselheiro Renê Francisco Hellman parabenizou as 133 

professoras pela pesquisa e lembrou discussão recente realizada pelo Conselho de 134 

Administração, a partir de uma provocação do Tribunal de Contas do Estado do Paraná - 135 

TCE-PR, quando foram mantidos os valores do RU para os alunos, inclusive considerando 136 

o RU como um componente de manutenção dos alunos na Universidade e ressaltou que a 137 

pesquisa servirá como embasamento técnico para continuar na defesa junto aquele 138 

órgão, da importância dos subsídios do RU para acadêmicos da UEPG. O Conselheiro Jozia 139 

Ribeiro do Nascimento também parabenizou as professoras pela pesquisa e indagou se no 140 

levantamento fora computado nos dados, os alunos que residem na Casa do Estudante e 141 

mencionou quanto a questão da moradia, a necessidade de futuramente uma reforma 142 

para ampliação daquele local. A Professora Augusta Pelinski Raiher respondeu que não 143 

havia uma distinção nesse caso, uma vez que, se as questões ficassem muito estratificadas 144 

a amostragem não ficaria representativa e mencionou que se conseguiu mostrar na 145 

pesquisa que quanto mais próximo é a casa da Universidade menor a chance do aluno 146 

estar na insegurança alimentar e que provavelmente a casa do estudante entraria nesse 147 

caso. A Professora Édina Schimanski informou que o relatório estaria disponível para 148 

consulta na página do Núcleo de Pesquisa Questão Ambiental, Gênero e Condição de 149 

Pobreza. Fazendo uso da palavra a Conselheira Nilvan Laurindo de Sousa igualmente 150 

parabenizou pelo relatório e expôs que algumas questões foram ratificadas, como a 151 

questão da estratificação social, referente às pessoas negras, em especial na questão da 152 
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insegurança alimentar. Destacou a importância do relatório, para que todos possam 153 

assumir essa dura realidade no espaço da Universidade e conhecer o quanto esses alunos 154 

precisam do maior apoio possível. O Presidente enfatizou a importância da pesquisa, uma 155 

vez que essa pode orientar as tomadas de decisões. Seguidamente retomando a pauta 156 

passou à aprovação das Atas sob número 2/2023 referente reunião realizada no dia seis 157 

de julho de dois mil e vinte e três, número 3/2023 referente reunião extraordinária 158 

realizada no dia vinte e quatro de agosto de dois mil e vinte e três e número 4/2023 159 

referente reunião extraordinária realizada no dia trinta e um de agosto de dois mil e vinte 160 

e três, que não havendo óbice, foram aprovadas por unanimidade. Passou a pauta de 161 

recurso, informando que o advogado representante do servidor interessado não se fazia 162 

presente e passou a palavra ao Conselheiro Siderlei Nascimento para que procedesse ao 163 

relato substitutivo. Assumindo a palavra o Conselheiro Siderlei Nascimento destacou 164 

alguns pontos de seu parecer que segue transcrito: “Gostaria de ressaltar que esse parecer 165 

teve a intenção de trazer à tona alguns pontos sensíveis e preocupantes no processo, 166 

sensíveis no sentido de fala da assistência social da UEPG, quando se refere a dificuldade 167 

do servidor em acessar uma consulta com um especialista pelos SAS, sensível no sentido do 168 

texto elaborado pelo representante do servidor quanto ao fato das duas filhas pequenas 169 

que o servidor tem, também sensível no sentido do fato de que sessenta e nove (69) faltas 170 

objetivamente comprovadas, um ponto digital em contraditório, porém, essa mesma 171 

comprovação ela seria capaz de analisar a subjetividade da intenção do abandono do 172 

trabalho e por fim a preocupação a respeito da ausência do histórico do servidor junto à 173 

Diretoria de Qualidade de Vida no Trabalho, acredito que todos esses pontos sensíveis e 174 

preocupantes se articulam entre si e foi isso que me deixou sensível a acatar o recurso do 175 

servidor e sugerir o mesmo posicionamento do Conselho.” O Presidente colocou o processo 176 

em discussão, quando manifestou-se a Conselheira Eliane de Fátima Rauski relatando 177 

que o processo foi amplamente debatido na Comissão de Processo Administrativo 178 
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Disciplinar e citou o Art. 293, parágrafo segundo da Lei 6174/70 que prevê, demissão ao 179 

servidor que no período de doze (12) meses, faltar ao serviço sessenta (60) dias 180 

interpoladamente, sem causa justificada. Relatou que o servidor foi admitido no dia 181 

quatorze de janeiro de dois mil e quatorze e teve amplo direito de defesa junto à 182 

Coordenadoria de Sindicância e Processo Administrativo - COSINPRO. Informou ainda, 183 

que o servidor teve sessenta e nove (69) dias de faltas a partir do momento em que o 184 

processo foi instaurado, que ao longo de sua vida profissional teve quarenta e um dias e 185 

meio (41,5) de faltas em dois mil e dezoito, quarenta e seis dias e meio (46,5) de faltas no 186 

ano de dois mil e dezenove, doze dias e meio (12,5) dias de faltas em dois mil e vinte e um, 187 

cento e oitenta e seis (186) dias de faltas em dois mil e vinte e dois e que a partir do mês 188 

de maio de dois mil e vinte e três o servidor não trabalhou. Dessa forma declarou não 189 

concordar com a substituição do parecer. Não havendo mais manifestação, o Presidente 190 

retomando a palavra colocou em votação, especificando como voto de número um (1) o 191 

parecer do relator Silas Guimarães Moro, pela demissão do servidor e como voto de 192 

número dois (2) o parecer substitutivo do relator Siderlei Nascimento, pela manutenção 193 

do servidor no quadro da Universidade. Abstiveram-se da votação a Conselheira Marina 194 

Tolentino Marinho, justificando sua participação na Comissão de Processo Administrativo 195 

Disciplinar para a apuração dos fatos e o Conselheiro Jozia Riberio do Nascimento na 196 

qualidade de representante dos técnicos junto aos Conselhos, por conflito de interesse na 197 

votação. Colocado em votação, foi aprovado por maioria dos votos, o voto de número 198 

um (1), referente ao parecer do Conselheiro Silas Guimarães Moro. Retomando a pauta o 199 

Presidente procedeu a chamada dos Processos inseridos na pauta respectiva para 200 

pronunciamentos de destaque, quando houve menção aos itens 8 e 12 pela Conselheira 201 

Nilvan Laurindo de Sousa e item 10 pelo Conselheiro Renê Francisco Hellman, sendo os 202 

demais processos aprovados por unanimidade. Cedeu palavra a Conselheira Nilvan 203 

Laurindo de Sousa que referente ao item 8 expôs dúvida relacionada ao artigo quarto do 204 
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Regimento do Núcleo de Tecnologia da Informação - NTI, questionando se todos os 205 

projetos que envolvessem Tecnologia da Informação - TI da Instituição teriam que ser 206 

analisados pelo NTI e se havia uma ficha de trâmite específica para essa finalidade. A 207 

Conselheira Andrea Tedesco esclareceu que o NTI seria um órgão suplementar da reitoria, 208 

sendo uma instância administrativa e não pedagógica, portanto, seriam apenas os 209 

projetos de desenvolvimento de sistemas administrativos da Instituição que deveriam 210 

passar por uma análise e parecer daquele órgão. O Diretor do NTI Luiz Gustavo Barros, 211 

fazendo uso da palavra complementou que seriam os projetos de desenvolvimento de 212 

software ou de infraestrutura de rede, que deveriam ser analisados pelo NTI, enfatizando 213 

a importância de um controle pelo órgão, com objetivo de viabilização, racionalização e 214 

otimização de recursos. A Conselheira Nilvan Laurindo de Sousa justificou seu 215 

questionamento, tendo em vista que o NTI além de ser um órgão administrativo também 216 

seria um órgão consultivo, pois, à medida que um projeto envolva tecnologia, poderia ser 217 

requisitada orientação do NTI. O Presidente colocou em discussão a matéria e não 218 

havendo mais manifestação colocou em votação, sendo aprovada por unanimidade. 219 

Seguidamente o Senhor Presidente cedeu palavra ao Conselheiro Renê Francisco Hellman 220 

referente ao item 10 da pauta. Assumindo a palavra o Conselheiro informou que seu 221 

destaque seria apenas para adequações pontuais de redação e organização no texto do 222 

regimento e sugeriu ainda, que no Art. 21 o início do texto fosse alterado para uma forma 223 

imperativa, que ao invés de: “A BICEN reconhece a importância da privacidade[...]” o 224 

texto fosse alterado para “A BICEN incumbe atuar para preservação da privacidade[...]” 225 

e da mesma forma no Art. 22 onde consta “A BICEN se compromete a adotar 226 

medidas[...]” alterar para “A BICEN deve adotar medidas[...]”. Não havendo mais 227 

manifestação o Presidente colocou em votação a matéria, sendo aprovada por 228 

unanimidade. O Presidente passou a palavra à Conselheira Nilvan Laurindo de Sousa 229 

referente ao item 12. A Conselheira supracitada sugeriu em relação ao artigo quarto que 230 
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a decisão do trabalho no recesso deveria ser em comum acordo entre a chefia e os 231 

servidores envolvidos e não uma situação de imposição pela chefia. O Conselheiro Miguel 232 

Archanjo de Freitas Junior expôs que o artigo fora discutido e consensuado na última 233 

reunião do Conselho de Administração, contemplando inclusive a sugestão da Conselheira, 234 

salientando que, no referido artigo as datas a serem remanejadas seriam definidas em 235 

conjunto com os servidores. O Presidente indagou à Conselheira Nilvan Laurindo de Sousa 236 

se ficara esclarecida a sua dúvida ou havia alguma proposta para alteração da redação 237 

do artigo. A Conselheira sugeriu que o texto “acordada com o servidor” deveria ficar logo 238 

após “mediante decisão fundamentada da chefia imediata”, pois, como consta na 239 

redação da minuta não daria o entendimento desse acordo entre chefia e servidor. O 240 

Conselheiro Siderlei Nascimento corroborou que no texto o comum acordo estaria 241 

colocado em relação a decisão das datas da reprogramação e não em comum acordo 242 

para a reprogramação. Fazendo uso da palavra o Conselheiro Renê Francisco Hellman 243 

relembrou a discussão no Conselho de Administração a respeito de que durante o recesso, 244 

tanto para professores quanto para agentes universitários, a chefia imediata teria o 245 

direito de solicitar a presença do servidor a qualquer momento, desde que justificada, não 246 

sendo necessário obter a concordância do servidor, porém, havendo a previsão da 247 

negociação do recesso a ser usufruído em outra data; sugeriu a manutenção do texto 248 

conforme consta na minuta da Resolução a ser aprovada. Após amplamente discutida a 249 

matéria e com a sugestão da representante da Coordenadoria de Comunicação Social - 250 

Ccom, Aline Jasper, da substituição no início do artigo do termo “Nos períodos” por “Os 251 

períodos”, que justificou que seriam os períodos que poderão ser remanejados, uma vez 252 

que, não caberia discussão quanto a convocação, que seria uma decisão da chefia 253 

imediata. O Presidente colocou em votação a matéria que foi aprovada por 254 

unanimidade. Esgotada a pauta regulamentar, a Presidência deixou livre a palavra para 255 

quem dela quisesse fazer uso, com inscrições de fala aos Conselheiros. Manifestou-se 256 
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primeiramente a Conselheira Gilmara de Cássia Ventura referindo-se a apresentação da 257 

insegurança alimentar quanto a informação de que trinta e nove por cento (39%) das 258 

acadêmicas do sexo feminino com filhos, se encontrariam na insegurança alimentar e 259 

lembrou que na nova política de assistência estudantil aprovada em maio do corrente 260 

ano, está previsto um serviço assistencial de segurança alimentar familiar, que 261 

proporciona um desconto na alimentação ou até mesmo a isenção de acordo com a 262 

avaliação da assistência social da PRAE, a essas acadêmicas. Destacou ser esse um grande 263 

benefício em relação a questão da alimentação. Finalizando agradeceu em nome da 264 

equipe da PRAE a gestão e demais órgãos que vem apoiando e aprovando as 265 

normativas em prol da assistência estudantil. O Senhor Presidente parabenizou o trabalho 266 

da PRAE, bem como o da Pró-Reitoria de Assuntos Administrativos - PROAD que tem 267 

trabalhado em conjunto com a PRAE, no avanço das políticas estudantis, lembrando que 268 

embora existam recursos, as demandas são muito maiores, mas que apesar disso há um 269 

esforço de continuar avançando com essa política. Mencionou desafio de ação mais 270 

imediata para o próximo ano, para estudo a fim de viabilizar a locação de duas 271 

residências, para casa do estudante, uma feminina e outra masculina, uma vez que a 272 

construção da nova casa do estudante demandaria maior tempo. Enfatizou que uma das 273 

lutas da gestão seria de manter o preço e a gratuidade dos restaurantes universitários aos 274 

acadêmicos. O Conselheiro Luis Henrique Mendonça do Prado fazendo uso da palavra 275 

parabenizou a apresentação sobre a questão da insegurança alimentar e expôs que em 276 

reuniões que participou com estudantes do Estado foi justamente colocada a situação de 277 

que muitos alunos de escola pública teriam desejo de ingressar na UEPG por conta das 278 

políticas públicas de assistência e permanência e destacou a importância que a UEPG tem 279 

atualmente dentre as universidades estaduais e federais do Paraná. Em seguida o 280 

Conselheiro Jozia Ribeiro do Nascimento relatou a participação de servidores, integrantes 281 

da brigada de incêndio da UEPG, em gincana municipal e parabenizou a equipe que 282 
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obteve o quinto lugar, ressaltando que a colocação da UEPG teria sido melhor do que 283 

algumas empresas multinacionais. O Presidente estendeu cumprimentos à equipe que 284 

participou da gincana e destacou que todas as atividades realizadas na Instituição, 285 

sempre são realizadas da melhor maneira possível. Seguidamente atualizou o andamento 286 

do Plano de Carreira dos docentes, relatando que a expectativa seria da sua aprovação 287 

na próxima semana e que mesmo com os atrasos, o pagamento deverá ser retroativo ao 288 

mês de dezembro. Lembrou ainda que o ano foi de muitas conquistas para a 289 

Universidade com alguns desafios, assim como deverá ser o próximo ano, sendo o principal 290 

e maior desafio o aumento do número de alunos e que o Conselheiro Miguel Archanjo de 291 

Freitas Junior estaria trabalhando com projeto juntamente com a PRAE com o objetivo 292 

de aumentar o número de alunos. Declarou que, para a gestão esse é um grande desafio 293 

que terá que ser resolvido e que se buscariam soluções a exemplo de novos cursos, 294 

alteração de cursos e aumento de vagas nos cursos mais procurados e solicitou a 295 

contribuição de todos, com ideias tanto para a permanência como para o aumento de 296 

alunos na Instituição. A Conselheira Sandra Maria Scheffer relatou que os diretores dos 297 

setores, estariam preocupados com a situação e que tem se reunido através de um fórum 298 

para estudo propositivo e que já teriam algumas propostas que, além de já terem sido 299 

apresentadas à gestão, seriam apresentadas à PROGRAD para continuidade e possíveis 300 

implementações. O Senhor Vice-Reitor Professor Ivo Mottin Demiate destacou a 301 

Olimpíada Pontagrossense de Matemática - OPMat realizada pelo Setor de Ciências 302 

Exatas e Naturais - SEXATAS, que ocorreu no Campus de Uvaranas, na Central de Salas, 303 

num sábado, contando com a presença de muitas pessoas no Campus, que puderam 304 

participar tanto de atividades físicas, como lúdicas, citando o Museu de Ciências Naturais 305 

e ressaltou a importância desse tipo de atividade para atrair as pessoas novamente para 306 

o Campus, lembrando como foi no caso da Feira de Profissões que foi um sucesso. 307 

Finalizando, enfatizou a importância da Universidade continuar inovando e se 308 
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reinventando. Em seguida, fazendo uso da palavra o Conselheiro Rodrigo Rodrigues 309 

Matiello mencionou que o momento atual exige uma discussão interna entre setores e 310 

departamentos da universidade para lidar com a nova concorrência de alunos. Ressaltou 311 

que a estratégia de realizar a feira de profissões foi muito bem sucedida, atraindo alunos 312 

interessados em diferentes cursos, no entanto, expôs que há uma percepção de que a 313 

propaganda da universidade é um pouco falha e que se deveria investir em marketing 314 

para destacar e explorar mais as excelências dos cursos de graduação e sugeriu uma 315 

campanha intensa na televisão para atrair mais alunos e promover a qualidade da 316 

formação oferecida pela Universidade. A Conselheira Silvana Oliveira corroborando com 317 

a ideia da propaganda, sugeriu também a colocação de grandes outdoors em locais 318 

estratégicos da cidade, inclusive divulgando o recebimento de bolsa permanência entre 319 

outras. O Senhor Presidente lembrou que já estavam sendo realizadas várias campanhas, 320 

sendo uma delas a divulgação de vídeos de cada curso e que a ideia de outdoor seria boa 321 

e mais acessível financeiramente, porém, ressaltou que a mídia não é decidida pela 322 

Universidade, pois existe uma lei estadual, que determina que a Secretaria de Estado da 323 

Comunicação é quem decide essas questões, sendo necessária autorização para poder 324 

fazer propaganda, mas que iria levar a proposta dos outdoors a Secretaria de Estado da 325 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior - SETI. Expôs ainda que a TV Educativa também 326 

deverá ser utilizada para essa finalidade, porém ainda estaria sendo reestruturada e que 327 

a ideia seria apresentar a demanda as demais universidades e buscar uma campanha 328 

econômica em conjunto e pediu a colaboração de todos na divulgação da universidade. 329 

Em seguida, fazendo uso da palavra a Conselheira Maria Lúcia Cazarin Beserra Madruga 330 

relatou que no corrente ano na Semana Nacional da Biblioteca, participaram crianças de 331 

escolas do entorno do Campus, onde se pode observar o impacto positivo proporcionando 332 

a esses alunos uma experiência enriquecedora na biblioteca da UEPG, que a ação incluiu 333 

a oferta de transporte e lanche para alunos que enfrentam desafios socioeconômicos. 334 
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Destacou o compromisso em envolver aqueles com menos acesso à informação e que 335 

planejaria expandir a iniciativa para o próximo ano, incluindo crianças de baixa renda e 336 

da zona rural para conhecerem a Biblioteca e a Universidade. Salientou que a Biblioteca 337 

é vista como um setor importante da universidade, capaz de contribuir significativamente 338 

não apenas para a comunidade acadêmica, mas também para a comunidade externa e 339 

enfatizou a importância de promover a Universidade, assim como a profissão de 340 

bibliotecário para garantir seu reconhecimento e relevância. O Presidente retomando a 341 

palavra esclareceu que a gratuidade do vestibular nas licenciaturas foi um piloto, que 342 

deverá ser avaliado e posteriormente poderá ser implementado também nos 343 

bacharelados, explanando que se levou em consideração que as licenciaturas são 344 

responsáveis pela formação de professores e que justificam a existência das universidades 345 

públicas. Expôs que a preocupação seria com a Universidade como um todo e relembrou 346 

que brevemente será apresentado um projeto que está sendo elaborado para manter e 347 

atrair mais alunos e reforçou que todas as ações estão sendo realizadas para que se tenha 348 

alunos e ensino de qualidade. Não havendo inclusão de matéria e nada mais a tratar, às 349 

dezessete horas e trinta minutos, a Presidência agradeceu a presença de todos e declarou 350 

encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer Sanson, Secretária dos Conselhos 351 

Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de aprovada será assinada pelos presentes. 352 

Ponta Grossa, sete de dezembro de dois mil e vinte e três.  353 
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